

silencio y de la inmovilidad. Hoy no es así. Una concepción más exacta y más verdadera del alma humana nos ha dado una idea más justa de la unidad. En el hombre, como en la Naturaleza, admitimos variedades infinitas, y sólo podemos buscar la unidad viviente en el conjunto, en la armonía de esas notas diversas.

Al fin se ha comprendido, pues, que imponer la uniformidad por el despotismo de la ley, es proseguir una obra mala y estéril.

Para que un país sea rico, industrial, moral, religioso, es necesario que nada estorbe a la expansión infinita de las aptitudes humanas; en otros términos: es preciso antes de todo considerar y respetar la libertad de los individuos.

---

*De Benjamín Constant*

Las funciones del gobierno son negativas; debe reprimir el mal y dejar que el bien se haga de suyo.

Manténgase neutral la autoridad, cállense las leyes, y siempre se ejecutará lo que es necesario, pues en materia de instituciones no es bueno y durable sino lo que es necesario.

---